

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 26 de enero de 2023
Día de la Gesta del Alto Cenepa

MINISTERIO DE DEFENSA

@DefensaEc

El ministro de Defensa Nacional, Grad. Luis Lara, y el Grad. Nelson Proaño, Jefe de @FFAAECUADOR participan en la sesión N° 32 de la @c_enmiendasec, en el marco del tratamiento del Proyecto de Reforma Parcial a la Constitución presentada por la @Presidencia_Ec. [Ver más](#), Nota referente: [Ecuavisa](#), [El Universo](#), [DefensaEc](#), [@AsambleaEcuador](#)



Ley de personal y disciplina de Fuerzas Armadas entra en vigencia. El Comercio

A su vez, en el plazo de 180 días, el Ministro de Defensa Nacional deberá expedir los reglamentos internos y protocolos necesarios para las Fuerzas Armadas. Hasta que se expidan dichos reglamentos y protocolos se aplicarán los reglamentos anteriores. Entre sus disposiciones, la nueva Ley incluye exámenes de confianza para los militares. Los exámenes de confianza, que incorporarán el uso de modernas tecnologías, se aplicarán también en los procesos de evaluación y ascenso del personal militar; previa asignación a determinados cargos, dice el texto. [Ver más](#)



@SeguridadAN

Continúen las mesas técnicas con los equipos asesores de todos los asambleístas de @SeguridadAN sobre la #LeySeguridadDigital con la participación de @InteriorEc @PolicíaEcuador @CancilleríaEc @DefensaEc @Telecom_Ec y #CIES. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

📍 ¡No te pierdas la exposición 🖼️ de la Gesta del Alto Cenepa! 🧑🏻‍🎓 ✨ Ven al Antiguo Círculo Militar 🏠 y juntos aprendamos. 📅 Te esperamos del 26 al 28 de enero. [Ver más](#)



Ministerio de Defensa Nacional del Ecuador

@DefensaEc

#HistoriaCenepa

Conmemorar la gesta del Cenepa es recordar a nuestros soldados, quienes con valor, unión y patriotismo llenaron de heroísmo a todo el territorio nacional. [Ver más](#)



@DefensaEc

📺 📍 #Cenepa28Años *Legado histórico de unidad y patriotismo de los ecuatorianos.* [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 26 de enero de 2023
Día de la Gesta del Alto Cenepa

SEGURIDAD Y DEFENSA

José Gallardo: Las Fuerzas Armadas tienen que auxiliar en la defensa interna, pero sin dejar de lado la misión que les corresponde en las fronteras. El Universo

Para las Fuerzas Armadas se inicia una etapa de conmemoración de los 28 años de la guerra del Cenepa que se produjo entre el 26 de enero de 1995 hasta finales de febrero de ese mismo año cuando cesó oficialmente el fuego entre Ecuador y Perú. En ese entonces, quien fue ministro de Defensa en la presidencia de Sixto Durán-Ballén, el general del Ejército en servicio pasivo recuerda la historia y su importancia para los ecuatorianos, porque se dieron "cuenta de que son capaces de defender su dignidad y sus derechos". A sus 87 años, Gallardo está al tanto del trajinar de la política ecuatoriana y cree que la propuesta de reforma constitucional para que las Fuerzas Armadas participen en la seguridad interna es una alternativa para respaldar a la Policía Nacional, aunque no se debe descuidar el cuidado de las fronteras que es su principal tarea. [Ver más](#)



Helicópteros sobrevuelan el cielo de Quito; Fuerzas Armadas explican el motivo. El Comercio

Helicópteros militares sobrevolaron el cielo de Quito este 25 de enero del 2023. Lo mismo ocurrió el 24 de enero. Usuarios de redes sociales reportaron la presencia de estas aeronaves, principalmente en el norte de la capital. Este hecho llamó la atención de vecinos y moradores de diferentes barrios, especialmente del sector de Pomasqui y la Mitad del Mundo. [Ver más](#)



Detenidos en frontera sur con 12 bloques de droga. La Hora

MACARÁ. Mediante la 'Operación Impacto', personal de Antinarcóticos de la Policía Nacional, realizó el decomiso de varios kilos de marihuana y la detención de dos ciudadanos en el cantón de Macará, por el presunto delito de tráfico para consumo interno. El hecho se suscitó el 23 de enero en la Avenida Panamericana y Rumiñahui. [Ver más](#)



Tres provincias concentran 198 unidades policiales "de alto riesgo" Primicias

En Guayas, Esmeraldas y Santo Domingo, las tres provincias más conflictivas del país, hay 294 unidades policiales. De estas, 198 han sido catalogadas por la Policía Nacional como de alto riesgo. Reforzar la seguridad de las unidades policiales es una de las ofertas del Gobierno en medio de la crisis de seguridad que vive el país. En 2022, la violencia criminal puso a las UPC como uno de sus blancos para atentados con explosivos. [Ver más](#)



El narcotraficante 'Otoniel' se declara culpable en Nueva York, EE.UU. El Comercio

El antiguo capo de la banda criminal colombiana el Clan del Golfo, Dairo Antonio Úsuga David, alias Otoniel, se declaró este miércoles 25 de enero de 2023 culpable de los cargos de narcotráfico de los que se le acusa en Estados Unidos, por los que podría ser condenado a un mínimo de 20 años. "Culpable", confirmó Otoniel tras la lectura de cada uno de los cargos contra él: liderar una organización criminal de manera continuada, conspiración marítima para la introducción de narcóticos en Estados Unidos y conspiración para la distribución de narcóticos. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 26 de enero de 2023
Día de la Gesta del Alto Cenepa

El fiscal Francisco Barbosa se fue de frente contra el presidente Petro: “Es como hacer un cese bilateral con Pablo Escobar” Semana

El fiscal general de la nación, Francisco Barbosa, anunció que en la reunión que sostendrá el próximo lunes con el presidente Gustavo Petro, le pondrá de presente las dudas que existen frente al alcance de los decretos emitidos recientemente y por medio de los cuales se ordenó la suspensión de actividades en contra de las bandas criminales de Los Pachenca y el Clan del Golfo, así como de organizaciones dedicadas al narcotráfico. [Ver más](#)



Ministro Juan Zapata denuncia a 28 candidatos por nexos con narcotráfico y otros delitos. El Comercio

El ministro del Interior, Juan Zapata, y el comandante General de la Policía Nacional, Fausto Salinas, acudieron a la Fiscalía General del Estado este 25 de enero de 2023. Presentaron una denuncia contra 28 personas, candidatas a las elecciones del 5 de febrero, por presuntos vínculos con algunos delitos. Luego de entregar la documentación, Zapata dijo a los medios de comunicación que se trata de 28 personas (22 hombres y seis mujeres) vinculadas a posibles actividades delictivas tanto de narcotráfico, minería ilegal y otros delitos conexos. [Ver más](#)



Policía Nacional mantiene con resguardo a menos de cinco candidatos para los comicios seccionales. El Universo

De los más de 60.000 candidatos inscritos para terciar en las elecciones seccionales del 5 de febrero de 2023, en las que se elegirá a autoridades seccionales y del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS), no más de cinco mantienen en estos momentos resguardo de parte de la Policía Nacional, una opción que la institución, en coordinación con el Consejo Nacional Electoral (CNE), puso a disposición para este proceso. [Ver más](#)



Sospechosos de extorsión y sicariato fueron capturados en Guayaquil. El Comercio

En un video se observa a un motorizado con el brazo derecho inmovilizado disparando contra un local comercial en la cooperativa Guerreros del Fortín, noroeste de Guayaquil. Esas imágenes sirvieron a los agentes para dar con el presunto responsable de los disparos. La Policía capturó a sospechosos de extorsión y sicariato en la Nueva Prosperina, el distrito más violento de la ciudad. [Ver más](#)



Detienen en Tulcán a nueve extranjeros, vinculados a banda Tren de Aragua, que habrían asesinado y enterrado a una persona. El Universo

Nueve extranjeros presuntamente involucrados en una muerte violenta en Tulcán fueron aprehendidos este 25 de enero en un operativo desplegado por la Dinased en un espacio privado, en la ciudadela 19 de Noviembre, en el sur de la ciudad. [Ver más](#)



En San Vicente detectan centro de acopio de droga que iba a Europa. El Universo

Fueron más de 320 paquetes tipo ladrillo que fueron hallados en el interior de ocho sacos de yute en el interior de una vivienda en el cantón San Vicente. La Policía Nacional consideró que eso funcionaba como un centro de acopio de alcaloides que tenían como destino países europeos. [Ver más](#)



Desaparecidos o secuestrados: cómo denunciar el caso para que actúe la Policía. El Universo

Durante estas primeras semanas de enero han trascendido varios casos de personas desaparecidas o que han sufrido intentos de secuestro en diferentes ciudades del país. Varios de esos casos se han viralizado en redes sociales, pero no todos han concluido con una denuncia formal. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 26 de enero de 2023 Día de la Gesta del Alto Cenepa

<p>Policía halla un cadáver durante allanamientos en Carchi. El Comercio Varios allanamientos fueron ejecutados por personal de la Policía Nacional en Tulcán. En uno de los inmuebles hallaron un cadáver. La Policía Nacional informó, a través de su cuenta de Twitter, que ejecutó un operativo en la provincia de Carchi, en el norte de Ecuador, la madrugada de este miércoles 25 de enero de 2023. Ver más</p>	
<p>¿Quién es alias 'Coliflor'? ¿Sospechoso de asesinar a 'Don Naza' fue recapturado? El Comercio Luego de cuatro meses de búsqueda, la Policía Nacional informó el martes 24 de enero de 2023 que se recapturó a Jonathan P., alias 'Coliflor', principal involucrado en la muerte de Miguel Ángel Nazareno, más conocido como Don Naza. El sospechoso estaba prófugo de la justicia desde el 1 de octubre de 2022, cuando se había retirado el grillete electrónico. Ver más</p>	
<p>Aspirantes a policía madrugaron en Ambato para dejar carpetas con requisitos del proceso de selección. El Universo Desde la mañana de este miércoles, decenas de jóvenes aspirantes a ingresar a la Policía Nacional llegaron con carpeta bajo el brazo, acompañados por madres y padres de familia o algún pariente. Con mucha ilusión hicieron fila para presentar todos los requisitos para ingresar a la Escuela de Formación de Policías. Estos son los requisitos para el reclutamiento 2023 de la Policía Nacional. Ver más</p>	
<p>Gobierno denuncia a 28 candidatos por vínculos con el narcotráfico. Primicias Juan Zapata, ministro del Interior, presentó información sobre estos candidatos en la Fiscalía. Hay ocho investigaciones abiertas por la llamada narcopolítica. La información fue entregada por Zapata, en las oficinas de la Fiscalía General del Estado, la mañana del 25 de enero de 2023. El funcionario aseguró que entregó datos de posibles delitos relacionados con 28 candidatos para las elecciones seccionales de 2023. Se trata de 22 hombres y seis mujeres que estarían, presuntamente, vinculados a delitos como narcotráfico, minería ilegal y otros delitos conexos. Ver más</p>	
<p>Sede de candidato a la Alcaldía de Portoviejo fue atacada con explosivos. El Comercio La sede política de Javier Pincay, candidato a la Alcaldía de Portoviejo, un ataque armado la tarde del miércoles, 25 de enero de 2023. Este es el segundo ataque que sufre el candidato. En el primer arremetieron contra su persona mientras realizaba una actividad política en diciembre de 2022. Ver más</p>	
<p>Madre de María Belén Bernal dice que audio que su hija grabó antes del femicidio fue 'manipulado' El Comercio Elizabeth Otavalo, madre de María Belén Bernal, compareció este miércoles 25 de enero de 2023, ante el Pleno de la Comisión de Transparencia, Participación Ciudadana y Control Social de la Asamblea Nacional. La mujer habló de las investigaciones por el femicidio de su hija. Bernal fue víctima de femicidio el 11 de septiembre del 2022, en las instalaciones de la Escuela Superior de Policía de Quito. Su esposo y exoficial Germán Cáceres confesó haberla estrangulado. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 26 de enero de 2023 Día de la Gesta del Alto Cenepa

<p>Colombia no entregará armas rusas a Ucrania, una resolución celebrada por Rusia. El Universo EE. UU. solicitó a Colombia donar armamento ruso a Ucrania, pedido que finalmente fue negado por el país suramericano, una resolución que fue celebrada por la embajada de Rusia en Bogotá. “Valoramos mucho las declaraciones del Presidente Gustavo Petro de que los equipamientos militares rusos utilizados por el Ejército Nacional no serán entregados a Ucrania”, indicó la embajada rusa. Ver más</p>	
<p>@radio_pichincha #ATENCIÓN Durante una operación militar ejecutada en el cantón Jama, @FFAAECUADOR aprehendió a un ciudadano que tenía en su poder 06 armas de fuego y municiones. En el lugar se localizó una posible pista clandestina de aproximadamente 950 mts., junto con maquinaria. Ver más, Nota referente: @FFAAECUADOR</p>	
<p>@FFAAECUADOR #HéroesDePaz Soldados ecuatorianos que defendieron con orgullo el patriota tricolor. #FFAAContigo #NoParamo. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU En el Cenepa nuestra bandera flameó como símbolo de valor y unidad. Los soldados ecuatorianos entregaron su vida para defenderla. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU En Patuca se conmemoraron 28 años de la gesta del Cenepa, informativo al instante #Ráfaga N.º 172. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU En Patuca se realizó la ceremonia para conmemorar los 28 años de la Gesta del Alto Cenepa, fue presidida por el Grad. Gustavo Acosta, comandante del @EjercitoECU. Se escenificó la toma de Base Norte y se hizo un minuto de silencio en homenaje a los héroes. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #HéroesDePaz La hazaña de los soldados que ofrendaron su vida se sintetiza en la gloria alcanzada en la Gesta del Alto Cenepa 1995, donde se exaltó el patriotismo y amor por la tierra que nos vio nacer. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Ecuador está desperdiciando el potencial del sector minero para hacer crecer la economía a tasas altas y generar más empleo. La Hora Las mafias vinculadas a la minería ilegal, la ciega oposición política y la inseguridad están frenando el desarrollo de un sector que apenas tiene dos minas a gran escala. Al cierre de 2022, el sector minero se consolidó como el tercer rubro de exportaciones no petroleras y el primero de exportaciones no tradicionales. El monto total de la venta de minerales en el exterior llega a los \$2.800 millones y su aporte en pago de impuestos casi suma \$600 millones. Esto solo con dos minas a gran escala en producción: Mirador y Fruta del Norte. Solo el camarón registró mejores resultados durante el año pasado. Ver más</p>	
---	--

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 26 de enero de 2023 Día de la Gesta del Alto Cenepa

La Asamblea también enfrenta una revisión de la Corte Constitucional. Primicias

El incumplimiento de una sentencia sobre la consulta previa y la consulta prelegislativa a los pueblos indígenas abre la posibilidad de una sanción a los legisladores, que podría llegar incluso a la destitución. La Corte Constitucional tiene sus ojos en la Asamblea. Esa institución evalúa, de momento, un posible incumplimiento de una sentencia, emitida en 2019, en la que la Corte ordenaba que el Legislativo expida leyes orgánicas para la consulta previa y la consulta prelegislativa. [Ver más](#)



La crisis institucional atraviesa a las funciones del Estado. Primicias

Las pugnas políticas, internas y externas, han generado caos institucional y hasta jurídico en varias instituciones estatales. La inestabilidad y la dificultad para cumplir con sus competencias han afectado al Ejecutivo, Legislativo, CPCCS y Judicatura. ¿Qué tienen en común las funciones Ejecutiva, Legislativa, Judicial y de Transparencia? Que atraviesan crisis políticas e institucionales, que les impiden cumplir con sus funciones a cabalidad y les hacen perder la confianza ciudadana. [Ver más](#)



Estas son las 11 preguntas planteadas para referendo y consulta. Primicias

Son ocho preguntas de referendo constitucional y tres de consulta popular. La mayoría de propuestas gubernamentales se enfocan en temas de seguridad, seguidas por reformas institucionales y temas ambientales y de empleo. Nota de la redacción: Para una versión actualizada de las preguntas que estarán en la papeleta del referendo del 5 de febrero, haga clic aquí. El presidente Guillermo Lasso planteó 11 preguntas que quiere llevar a las urnas, a más tardar, en febrero. Son ocho interrogantes para un referendo constitucional y tres de tipo consulta popular. [Ver más](#)



Capacitar y prevenir la corrupción, objetivos de Álvaro Román en el Consejo. Expreso

Casi un año después de la renuncia de María del Carmen Maldonado a la Presidencia del Consejo de la Judicatura y de haber reclamado en instancias judiciales el derecho a ese cargo que fue ocupado por Fausto Murillo desde febrero de 2022, Álvaro Román Márquez, asumió el despacho este miércoles 25 de enero. Román resaltó que siempre fue respetuoso y su objetivo fue defender el ordenamiento jurídico. Por esa razón acudió a la justicia en donde presentó las acciones de protección que concluyeron con la resolución de la Corte Constitucional que falló en su favor al hacer el control del cumplimiento de la sentencia en su caso. [Ver más](#)



Habrán simulacros de evacuación y de funcionamiento de sirenas por el volcán Cotopaxi. El Universo

Incremento del caudal en los ríos del flanco nororiental del volcán Tungurahua fueron detectados la tarde de este lunes 23 de enero. Esto, según el Instituto Geofísico de la Escuela Politécnica Nacional (EPN), se debe a las constantes lluvias registradas en las últimas horas. [Ver más](#)



Víctimas del aluvión en La Comuna aún están afectados, a un año de la tragedia. El Comercio

En menos de una semana se conmemora el primer año del aluvión ocurrido en La Gasca y La Comuna, y los afectados aún no superan la tragedia y muchos viven un viacrucis. Cristian Cumbajin es uno de ellos. "Yo fui el primero que arrastró el aluvión", cuenta. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 26 de enero de 2023
Día de la Gesta del Alto Cenepa

Ecuador llama a la Celac a enfrentar crisis migratoria y crimen transnacional. El Comercio

El ministro de Relaciones Exteriores de Ecuador, Juan Carlos Holguín, exhortó este martes, 24 de enero de 2023, a la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) a tratar la crisis migratoria y el crimen organizado transnacional que afecta al continente. Durante su intervención en la cumbre de la Celac, en representación del presidente Guillermo Lasso, Holguín recordó que son las mismas estructuras las que operan en cada uno de los países de la región, según un comunicado difundido por la Cancillería. [Ver más](#)



OPINIÓN

Corrupción social. El Universo

La inmoralidad es una característica que cada vez se adueña más de nuestro medio, no solo de la clase política, a todos los niveles; incluso, parece que es 'necesaria' para poder 'destacarse'. Hoy "corazones ardientes" y los del "encuentro", parece ante la luz pública (y no tan pública) que hablan el mismo idioma; todo es posible. Y las estrategias políticas que rigen a nuestro país son muy variadas, parte de estas llevan por un sendero de contradicciones y de confusión a la ciudadanía. Quizás no alcancemos a dilucidar en un 100 % la solución a los problemas de la patria, pero sí es nuestra obligación de ecuatorianos. [Ver más](#)

EL UNIVERSO
El Mayor Diario Nacional

La integración sigue siendo la gran utopía de la democracia regional. El Comercio

Cuando América Latina comenzaba a recuperar la democracia, desde inicios de los años 80, se hablaba frecuentemente de una integración regional. Con ella se podría pensar en un futuro común, próspero, en paz. Se reivindicaba la democracia y los derechos humanos. Atrás parecían quedar las dictaduras. Han pasado más de cuatro décadas y los discursos casi no han cambiado. [Ver más](#)

EL COMERCIO

Engaño difícil de controlar. El Universo

Se está haciendo habitual que delincuentes y criminales usen uniformes de la Policía para cometer sus fechorías, el más reciente fue un frustrado secuestro en el norte de Guayaquil. Esto preocupa a la ciudadanía y autoridades y desde ambos lados se deben consideraciones por prevención. [Ver más](#)

EL UNIVERSO
El Mayor Diario Nacional

Los radares pasan de ser un salvavidas y se convierten en arma política. Daniel Orellana. Primicias

Parecería que estuvieran hablando de corrupción o de la inseguridad, temas clave en la actualidad. Pero no. Hablan de radares de velocidad. Esos dispositivos que han demostrado ser efectivos para reducir el número de muertes y lesiones de tránsito. En un país donde la principal causa de muerte entre los cinco y los 40 años son los 'accidentes' de transporte, la reducción de esas muertes debería estar entre las prioridades de los gobiernos locales. [Ver más](#)



Reflexión electoral. Ernesto Albán Gómez. El Comercio

Repetimos, posiblemente hasta el aburrimiento, que uno de los pilares de la democracia es la participación ciudadana en los procesos electorales. Sabemos, por otra parte, que en no pocas ocasiones sus resultados conspiran contra la buena salud del sistema democrático. Lo hemos sufrido varias veces en el Ecuador. Qué se le va a hacer, decimos con amarga resignación. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 26 de enero de 2023 Día de la Gesta del Alto Cenepa

Asamblea Nacional en aprietos. Wellington Toapanta. La Hora

Las actividades del Consejo de Participación Ciudadana y Control. Social (Cpccs) estaban ceñidas al ordenamiento jurídico ecuatoriano hasta el lunes 23 de este mes. Lo determinó la resolución de la Corte Constitucional, al destituir a los siete miembros del organismo, incluyendo a los cuatro que semanas atrás habían sido censurados y removidos de sus funciones, por un amañado juicio político parlamentario. [Ver más](#)



La educación política. Fausto Segovia Baus. El Comercio

Ante la debacle de los partidos políticos -aunados con descrédito en la denominada "partidocracia"-, más la proliferación de numerosos movimientos de fachada que encarnan el clientelismo rentable, y la indiferencia ciudadana, no cabe otra alternativa que la educación política y el surgimiento de nuevos liderazgos éticos. A las puertas de las elecciones seccionales el panorama es incierto, porque reinan la confusión y el desánimo, ante miles de caras y gestos, que prometen objetivos irrealizables por diferentes medios, entre ellos los virtuales, que contaminan el ciberespacio con mensajes deleznable. [Ver más](#)



RADIO Y TELEVISIÓN

Las autoridades de seguridad comparecieron ante la comisión. Mención Ministro de Defensa Ecuavisa 25-enero-2023

[Ver más](#)



Ministro de Defensa compareció ante la Comisión de Enmiendas Constitucionales de la Asamblea Nacional. Teleamazonas 25-enero-2023



El Ministro Zapata denuncia a 28 candidatos de varias dignidades – Ecuavisa 25-enero-2023

[Ver más](#) Nota referente [Teleamazonas](#)



Policia ejecutó 2 allanamientos tras hallazgo de un cadáver maniatado en Tulcán – Ecuavisa 25-enero-2023

[Ver más](#)



Campaña de vacunación contra la influenza y el covid – RTS 25-enero-2023

A fin de prevenir riesgos en la salud, el Hospital IESS Los Ceibos dio inicio a la campaña de vacunación contra la influenza y el covid - 19. La campaña está orientada a proteger a la población más vulnerable como adultos mayores, embarazadas y niños.

[Ver más](#)



No hay fecha para posesionar a los nuevos consejeros del Cpccs – Teleamazonas 25-enero-2023

[Ver más](#)



Un muerto y dos heridos se registró en el barrio Cristo del Consuelo – Telerama 25-enero-2023

[Ver más](#)



Miles de aves de varias avícolas fueron sacrificadas por el virus de la gripe aviar – Teleamazonas 25-enero-2023

[Ver más](#)

